

aux séances du Congrès catholique qui doit se tenir à Québec durant les fêtes de la Saint Jean Baptiste. Le Prince Léopold doit acheter dix mille acres de terre dans le Nord-Ouest; quelques détails sur ce prince, le plus jeune des princes de la famille royale d'Angleterre. Plusieurs personnes éminentes assisteront à la distribution solennelle des diplômes à l'Université Laval le 23 de juin courant. Argent accordé à Manitoba, par le Gouvernement de cette province, pour l'entretien des chemins. Remarques sympathiques par M. l'écrivain du journal *Le Meschacébé*, publié à la Louisiane, à l'adresse de canadiens français. Exposition de la Société d'horticulture de Montréal le 14, 15, 16 et 17 septembre. Les canadiens français à Montara. Il y a apparence d'une bonne récolte en Irlande. Grande assemblée à Lévis, à l'occasion de notre grande fête nationale du 24 juin. Le clergé et l'agriculture.—Page 369

Le Révérend Père Zacharie Lacasse, O. M. I. a été nommé évêque de la colonisation dans l'archidiocèse de Québec par Sa Grandeur Mgr l'archevêque A. E. Taschereau; cette nomination d'un apôtre aussi zélé a été accueillie unanimement par la presse. Les députés ruraux et la colonisation, à l'Assemblée Législative; l'Hon. M. Chouinard premier ministre, propose des résolutions pour une appropriation de \$30,000 en faveur de la colonisation; quelques remarques de M. J. B. Dupuis député de l'Islet, au sujet de la colonisation. Les grèves des ouvriers de Québec employés au chargement des bâiments, de même que le salaire trop élevé qui leur est accordé, empêche un grand nombre de bâiments de prendre leur chargement en bois dans le port de Québec. Charge ment de bâiments à Cap Belton et Dalhousie, Bie des Chaleurs; les ouvriers cependant ne sont pas rétribués suffisamment pour leur travail. La pêche et la colonisation à la Baie des Chaleurs; on commence à comprendre que l'agriculture peut offrir à la population établie dans le voisinage de la Baie des Chaleurs, un meilleur avenir que de se livrer à la pêche; cependant les accidents qu'ont éprouvés les colons dans leurs récoltes de l'année dernière, et le peu de succès obtenus ont porté le découragement chez un grand nombre de colons; d'immenses terrains dans cette localité sont propres à la colonisation; il convient de les faire connaître.—Page 377

Le Révérend M. J. D. Déziel, curé de Lévis, élevé à la dignité de Camérier Secret surnuméraire, par Sa Sainteté le Pape Léon XIII. Colonisation d'Ottawa; un père jésuite dans le feu. Le Révérend Père Lacasse est entré en campagne dans sa nouvelle mission comme apôtre de la colonisation. Quelques suggestions dans le but de promouvoir les intérêts de l'agriculture. M. l'écrivain du *Canadien* et l'agriculture. Compte-rendu d'une séance solennelle au Collège de Ste Anne, donnée par les membres de l'Académie "St. Thomas d'Aquin," à l'occasion de la fête de le vénéré supérieur le Révérend M. Charles Trudelle. Composition française par M. Lucien Gauvreau, élève du Collège de Ste. Anne, sous le titre: "Ce que je so haïerais." La première communion à Ste-Anne de la Pocatière.—Page 385

Grande fête nationale du 24 juin à Québec. Sa Grandeur Mgr A. E. Taschereau, archevêque de Québec, dit la Messe en plein air sur les plaines d'Abraham où un autel a été érigé pour la circonstance, ayant pour prêtres assistants M. le Grand Vicair Edmond Langevin et le Révérend M. Jos. Auclair curé de la Basilique de Notre-Dame de Québec; Nos Seigneurs Mgr Lafèche évêque des Trois Rivières, et Mgr Antoine Racine évêque de Sherbrooke, sont présents à cette imposante cérémonie, de même qu'un nombre considérable de membres du clergé. Le sermon de circonstance est prêché par Mgr Ant. Racine; résumé de ce remarquable discours. Discours de Son Excellence le Marquis de Lorne Gouverneur Général de la Paissance du Canada, et de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, prononcés à un banquet qui eut lieu le soir même de cette grande fête.—Page 393

Ouverture du premier Congrès catholique à Québec le 25 juin dernier. Sa Grandeur Mgr A. E. Taschereau, Archevêque de Québec, préside à la première séance du Congrès; Sa Grandeur démontre l'importance du Congrès catholique et

les fruits qu'on pourrait en retirer. Adresse à Sa Sainteté le Pape Léon XIII, par les membres du Congrès catholique. M. le J. G. R. Uthier prononce un discours sur la nation dite canadienne-française et le ralliement catholique, et M. Clauflor Jarret, sur le rôle des classes riches dans les sociétés modernes. La deuxième séance du Congrès eut lieu le lendemain soir, sous la présidence de Mgr C. F. Cazeau; M. le comte de Foucault prononce un discours sur l'action des ordres religieux dans la société; l'Hon. M. Ouimet a traité la question des droits de l'Eglise et de l'Etat en matière d'élection; et Mgr Lafèche a prononcé une allocution sur l'Eglise et la liberté. Résolutions proposées par le bureau des cercles catholiques et le bureau des intérêts catholiques. Ces résolutions sont dans le *Courrier du Canada* au sujet de l'imprimé de quatre millions de piastres en France, par le Gouvernement de la Province de Québec. L'Hon. M. Masson remet sa démission comme ministre du Gouvernement Fédéral. L'immigration au Canada promet d'être plus considérable cette année.—Page 401

Distribution des prix au Collège de Ste. Anne, le 22 juin dernier; extrait du discours d'ouverture, prononcé par M. François Tétu, élève de la classe junior de philosophie; fondation des prix "Poiré" et "Painchaud," par le Révérend M. Charles Etouard Poiré, grand-vicaire, curé de la paroisse de Ste-Anne de la Pocatière; médaille d'argent offerte par le Marquis de Lorne. Gouverneur Général de la Paissance du Canada; liste des prix offerts aux élèves du Collège de Ste-Anne; M. Adolphe Dionne, élève de la classe senior de philosophie, fait le discours d'adieu; M. le Grand Vicair Poiré adresse quelques paroles d'encouragement aux élèves qui viennent de terminer leur cours classique, il leur rappelle qu'il y a cinquante ans il terminait son cours classique au petit séminaire de Québec. M. le Supérieur termine la séance par des conseils adressés aux élèves finissant, en particulier, et à tous les élèves de l'institution.—Page 409.

Causerie Agricole.

Défrichement des terres incultes.—Page 4
Défrichement des terres incultes (Suite); arbres et arbrisseaux du Canada.—Page 11

Défrichement des terres incultes (Suite)—Page 19
Culture des nouveaux défrichements; choix des plantes; choix des grains de semence; égoutter le terrain.—Défrichements des prairies naturelles.—Page 27

Défrichement des terrains incultes ou friches.—Terrains incultes non caillouteux—Terrains incultes caillouteux. Défrichement des terrains marécageux.—Page 35

Défrichement des terrains marécageux. (Suite): Travaux préparatoires pour mettre les terrains desséchés en état de culture.—Travaux nécessaires pour conserver les dessèchements en état de culture.—Culture des dessèchements; prés et prairies.—Page 43

Défrichement des terrains marécageux (Suite): Ce qu'on entend par *écobuage*; manière d'exécuter ce travail.—Culture des terrains tourbeux; différents moyens d'utiliser la tourbe.—Page 51

Des assolements: l'utilité des assolements a été reconnue depuis plusieurs siècles; les romains tenaient ce genre d'exploitation en grande considération.—Page 59

Des assolements (Suite): Considérations générales sur l'utilité des bons assolements et sur les meilleurs moyens de perfectionner notre agriculture.—Utilité de l'enseignement agricole; nos députés ruraux à l'Assemblée Législative de Québec en comprennent tout l'importance; M. J. B. Dupuis, de l'Islet, a soutenu que l'existence de nos écoles d'agriculture était absolument nécessaire à l'égard de ceux qui se consacraient à la vocation d'agriculteur.—Page 67

Des assolements (Suite): Exposé et développement des principes qui doivent diriger le cultivateur dans la succession des cultures.—Second principe d'assolement: pour déterminer le retour périodique plus ou moins fréquent des mêmes végétaux sur le même champ, le cultivateur doit prendre en